## ¿Qué le pasa a la economía argentina?



Cristian Werner



Cristian Marcelo Werner nació en la localidad de María Grande, Entre Ríos, el 4 de diciembre de 1976, donde reside actualmente. Hijo de Alejandro Werner y Milena Heit.

Es el menor de cuatro hermanos varones (Daniel, Claudio y Omar). Tiene seis sobrinos; Sofía, Ezequiel, María Emilia, Nerina, Julieta y Selene.

Cursó sus estudios primarios en la Escuela Nº 180 Mayor Juan Carlos Leonetti de dicha localidad y sus estudios secundarios y terciarios en el Instituto María Grande.

En el año 2000 editó su primer libro titulado La Coyuntura económica y empresarial de la Argentina de los '90.

Es propietario del sitio de internet www.consuempresa.com.ar

En febrero de 2013 cruzó la Cordillera de los Andes a caballo desde San Juan junto a una delegación de empresarios y dirigentes de CAME.

Partícipa en instituciones de su ciudad como miembro integrante. Lo hace en el Centro de Industria, Comercio y Actividades afines; en la Agrupación Atlética María Grande; y en la Sub-Comisión de fútbol del Club Atlético Litoral.

Facebook: cristianwerner Twitter: @cristianwerner

## Presentación

Cuando me plantee la necesidad de escribir mi segundo libro transcurría el año 2002; un año muy difícil sin dudas, luego de un final del 2001 por todos conocidos por lo traumático.

Un año 2002 en el cual sentí la gran necesidad de encontrarle una explicación a lo que había sucedido en diciembre del año anterior. Unas profundas ganas de buscar las causas de por qué habíamos llegado como sociedad a ese extremo en la vida de todos los argentinos; porque en definitiva la crisis fue de tal magnitud que afectó a todas las clases sociales y a todos los proyectos que cada uno de nosotros teníamos por ese entonces.

Entonces decidí comenzar. Son esos momentos de inspiración que te llegan. Las ganas de cubrir un gran vacío. Es el hecho de decir, "¿qué pasó acá?, ¿cómo es posible llegar a estas instancias? Algo se habrá hecho en forma errática para terminar de esta manera", dije.

Te vas dando cuenta que lo que pasó en 2001 no es producto sólo de erróneas medidas tomadas ese año, sino que es consecuencia de no haber tomado medidas correctas años atrás. Por principios del año 2002 había escrito algunas editoriales para uno de los principales diarios de mi provincia tratando estos temas de actualidad económica que se presentaban.

El eje de la investigación que estaba por realizar se centraba allí, en ahondar sobre los motivos que habían originado la crisis del 2001. Debería comenzar por buscar información, datos, notas, editoriales, entrevistas, informes, trabajos de investigación, estadísticas.

El trabajo artesanal comenzó. Recuerdo estar instalado en mi lugar de trabajo en la casa de mis padres, en el lugar que utilizo como oficina actualmente

Una gran mesa de comedor que utilizaba como escritorio y mi PC, mi humilde PC que me había donado una importante empresa de incumbencia internacional en el año 2000 a raíz de la publicación de mi primer libro en ese año.

La mesa llena de diarios, ordenados en unos carpetones de madera terciada pintadas de color gris que me había hecho mi padre, en donde allí ordenaba las secciones de economía de los diarios. De allí sacaba información y estudiaba, leía mucho.

Me pasaba horas leyendo informes, entrevistas a empresarios, economistas, dirigentes y funcionarios, y me informaba de noticias de actualidad económica mientras acompañaba mis tardes y noches con un buen mate entrerriano.

La PC hacía de respaldo para buscar información en internet y sobre la pantalla ya empezaba a realizar los primeros bosquejos.

El capítulo 1 de esta obra es un resumen de los escritos de aquella vez, en el año 2002; es un compendio. Muchas cosas que había escrito en esa oportunidad decidí sacarlas de este trabajo final.

Fueron unos 2 meses de intenso trabajo que se basaba en un análisis del comportamiento en esos años de dos sectores, el público y privado. Busqué editar el trabajo, pero no tuve suerte; o más bien, no tuve apoyo.

Pasaron los años. En el año 2003 tuve una grata noticia cuando recibí una carta de felicitaciones por parte del entonces presidente de la nación, Néstor Kirchner, por haberle hecho llegar un ejemplar de mi libro editado en el año 2000. Que el presidente de mi país me haga llegar algo así para mí fue una gran satisfacción.

Años difíciles se venían para mí. A mi padre, en agosto de 2004 le diagnostican un cáncer de pulmón, que en abril de 2005 fallece. Mi vida entera puesta allí.

La salud de mi madre por esos años no era de la mejor tampoco hasta el año 2010, en el cual comenzó su mejoría.

A partir de esta estabilidad emocional me aboqué nuevamente a buscar el objetivo, editar mi segundo libro.

Luego de finalizar después de 2 años una experiencia como comerciante, le doy un envión definitivo a la investigación a la par de ir forjando un nuevo emprendimiento, mi anhelada página de internet www.consuempresa.com.ar que en octubre de 2010 sale a la luz.

Pleno desarrollo de la Copa América de fútbol en nuestro país. En ese momento avancé y logré desarrollar los capítulos 2 y 3.

El capítulo 4 consiste en una serie de artículos de análisis de escenarios económicos que se planteaban por el año 2010 hasta marzo de este año (el último artículo). Dichas editoriales fueron publicadas en mi sitio de internet y algunos en otros sitios digitales y en un periódico regional como lo es Nueva Zona de la ciudad de Viale.

Creo que fui llegando al momento justo para editar el libro y que encontré el apoyo necesario para editarlo a través de un trabajo en conjunto con la editorial de la Fundación La Hendija de la ciudad de Paraná.

Acá está, acá les dejo en sus manos el fruto de un arduo trabajo, que fue realizado en varias etapas, un análisis de nuestra economía desde los años '90 hasta la actualidad, un trabajo artesanal más elaborado que mí primer libro. En definitiva, un sueño hecho realidad; o más bien digo, un objetivo cumplido.

La presente investigación refleja un análisis de la economía argentina desde la década del '90 hasta la actualidad.

Analiza de manera sencilla y fácilmente entendible para el lector el desenvolvimiento de variables macroeconómicas tales como la recaudación fiscal y gasto público, endeudamiento, inflación, tipo de cambio, comercio exterior, emisión monetaria, reservas del Banco Central, desempleo, entre otras.

Su autor, desde el punto de vista de un joven apasionado por el análisis de la economía, refleja aspectos políticos que se fueron suscitando a lo largo de estos años que influyeron en la toma de decisiones en materia de política económica.

Asimismo, pone de manifiesto intereses contrapuestos entre sectores políticos y agentes económicos, el contexto internacional, y la mirada sobre propuestas necesarias para tener una economía "sana".

Los tres primeros capítulos relatan cronológicamente tres períodos de la economía argentina bien diferenciados. Y el último capítulo es una serie de artículos de escenarios económicos escritos por el autor desde el año 2010 hasta marzo de 2015.



